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ATA N. º04/2023 

Aos dezassete dias do mês fevereiro de dois mil e vinte e três, nesta Vila de Nazaré, realizou-se a 

reunião ordinária da Câmara Municipal, no auditório da Junta de Freguesia da Nazaré, sob a 

presidência do Senhor Walter Manuel Cavaleiro Chicharro, Presidente da Câmara, estando 

presentes os Senhores Vereadores, Maria de Fátima Soares Lourenço Duarte, Manuel António 

Águeda Sequeira, Regina Margarida Amada Piedade Matos, João Paulo Quinzico Delgado, 

Paulo Jorge Santos Reis e Orlando Jorge Eustáquio Rodrigues. ----------------------------------------- 

A Reunião foi secretariada pela Técnica Superior Ana Paula de Sousa Veloso. ----------------------           

Pelas dez horas e dez minutos, minutos, o Senhor Presidente declarou aberta a reunião, e prestou   

ao Órgão Executivo Municipal esclarecimentos com relevância autárquica: -------------------------- 

PERÍODO DE ANTES DA ORDEM DO DIA: 

O Senhor Vereador João Paulo Delgado, propôs ao executivo, a apreciação de uma Moção – 

“Repúdio, relativamente aos abusos sexuais contra crianças protagonizados por membros da 

Igreja Católica em Portugal “. O Senhor Presidente propôs a aceitação da entrada do ponto no 

Período de Antes da Ordem do Dia e foi por unanimidade aceite. ------------------------------------- 

- Deliberado por unanimidade aprovar, a Moção. -------------------------------------------------------- 

O Senhor Vereador João Delgado leu a seguinte Moção: ---------------------------------------------- 

“A Câmara Municipal da Nazaré, reunida em sessão ordinária no dia 17 de fevereiro de 2023, 

vem desta forma demonstrar a sua posição de inequívoco repúdio, após conhecimento das 

conclusões da investigação levada a cabo pela Comissão Independente para o estudo dos abusos 

sexuais contra crianças no seio da Igreja Católica Portuguesa. ----------------------------------------- 

Esta investigação liderada pelo pedopsiquiatra Pedro Strecht, coordenando uma comissão que 

contou com um conterrâneo nosso, o juiz jubilado e ex-ministro da justiça, Laborinho Lúcio, pôde 

confirmar que 512 crianças foram vítimas reais de abusos sexuais perpetrados por membros da 



Igreja católica portuguesa, podendo ainda ascender em mais 4303 o número de vítimas 

denunciadas, elevando a 4815 o número total de abusados. ---------------------------------------------- 

A investigação conclui também que o distrito de Leiria é um dos distritos do país de onde 

chegaram à referida comissão mais queixas por parte das vítimas. Estas vítimas, 

maioritariamente do sexo masculino, eram crianças e adolescentes com idades compreendidas 

entre os 10 e os 14 anos de idade. Sendo que, os abusadores, eram maioritariamente homens e 

padres. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Estes abusos configuram atos hediondos que demonstram o lado mais selvagem, sombrio e 

desumano de algumas pessoas que integram a Igreja Católica. Atos com consequências altamente 

negativas no desenvolvimento psíquico, pessoal e social de todos aqueles que foram vítimas destes 

abusos a todos os níveis inqualificáveis. -------------------------------------------------------------------- 

Como é óbvio não tomamos algumas árvores pelo todo da floresta, sendo que as generalizações, 

nesta como em tantas outras matérias, são sempre abordagens erróneas. No entanto, há que ser 

célere na justiça a fazer em relação às vítimas destes atos horrendos e desprezíveis. Acreditamos 

que a justiça portuguesa julgará em conformidade, e que os abusadores terão uma sentença e 

uma pena à altura da monstruosidade dos seus atos. ------------------------------------------------------ 

Desta forma, os 7 elementos desta câmara afirmam o seu mais firme repúdio por todos os abusos 

sexuais contra crianças, demonstrados através do trabalho da comissão acima identificada, 

condenando firmemente os abusadores e demonstrando a mais sentida e sincera solidariedade 

para com todas as vítimas. ------------------------------------------------------------------------------------- 

Se aprovada, a presente moção deverá ser enviada ao Patriarcado; ao Bispo diocesano de Leiria-

Fátima – José Ornelas; ao Governo Nacional e aos órgãos de comunicação social locais, 

regionais e nacionais.” ----------------------------------------------------------------------------------------- 

O Senhor Presidente - Quis dar nota inicial, de que a primeira reunião de março será feita a dia 

10.03, por questões que se prendem com a sua agenda pessoal. ----------------------------------------- 
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- Que, o Senhor Vice-Presidente Manuel Sequeira, iria chegar mais tarde à reunião de Câmara 

porque estava no desfile “Carnaval da criança”, em Valado dos Frades. ------------------------------ 

- Que, estavam concluídas as renovações de infraestruturas de água e de saneamento por parte 

dos Serviços Municipalizados, nas Ruas da Serração, Ponte Nova, Forno da Cal, Mestre de 

Obras e da Rua Professora Virgília e que se seguirão as que têm a ver com a pavimentação, 

ainda em tempo de carnaval. ----------------------------------------------------------------------------------- 

- Que, a Rua D. Dinis em Valado dos Frades, está pronta para ser pavimentada, sendo que os 

trabalhos foram muito extensos, com muito trabalho no subsolo e também devido às condições 

climatéricas com um inverno muito chuvoso. ---------------------------------------------------------------- 

- Que, na passada quarta-feira, houve o sorteio do Europeu Sénior de Nações de Andebol de 

praia – com a presença do Senhor Presidente da Federação Europeia de Andebol, dando um 

cunho de grande importância ao campeonato. -------------------------------------------------------------- 

- Apesar, do agendamento do Ponto 123, irá ser proposto a sua retirada, porque após debate de 

esclarecimento de uma série de situações, se chegou à conclusão que o terreno em causa será 

desde já colocado como um dos terrenos de utilização da Estratégia Local de Habitação. Que, as 

medidas que ontem foram divulgadas pelo governo, já debaixo de reflexão, existe um trabalho a 

ser feito por parte da DPU/fiscalização, em que fez um levantamento muito exaustivo, que poderá 

ser uma boa base, no que diz respeito às casas devolutas e tentar perceber o que se poderá de 

imediato fazer. Que, o previsível para durante o ano, será elaborar projetos de arquitetura de 

especialidades para as casas que se irá construir, levando o seu tempo, tendo-se como objetivo 

lançar concurso e se poder iniciar obra no primeiro trimestre de 2024, mas que em 2023 se 

poderá fazer toda a planificação de arquitetura de especialidades dessas casas que serão 

construídas no âmbito da ELH – Estratégia Local de Habitação e perceber também, se a 

facilitação do licenciamento se incluiu para as casas que a Câmara queira construir, estando por 

isso tudo em avaliação. ----------------------------------------------------------------------------------------- 



- Usou da palavra a Senhora Vereadora Regina Piedade, que falou na “Comemoração do dia 

dos Afetos” em 11.02.2023: como o Município da Nazaré faz parte do Movimento Cidade dos 

Afetos - movimento mobilizador de toda a comunidade para o desenvolvimento de atividades que 

apliquem a componente afetiva, de modo a promover o bem-estar e os estilos de vida saudáveis, 

essenciais à felicidade de todos. ------------------------------------------------------------------------------- 

A primeira ação, prevista para o próximo dia 08, às 16:00, no Bairro de Habitação Mãe D’Água, 

iria ser inicialmente a da criação de um “Mural dos Afetos”, um atelier onde as crianças irão 

criar frases sobre os afetos. ------------------------------------------------------------------------------------ 

No Dia do Abraço, a 9 de fevereiro, “a Minnie e o Mickey irão, durante os intervalos escolares e 

horas de almoço, visitar os Centros Escolares da Nazaré (10h30), Valado dos Frades (12h30) e 

Famalicão (13h00) e a escola do Pré-Escolar do Bairro dos Pescadores (11h45), com a missão 

de “dar muito abraços às crianças e falar sobre a importância dos afetos”, explica o Gabinete de 

Ação Social da Câmara. ---------------------------------------------------------------------------------------- 

O Mercado Municipal da Nazaré foi o local escolhido para o Dia do Abraço à comunidade, que 

se assinalará no dia 10 de fevereiro. A partir das 10h00, a "Siteira (mascote da Nazaré) andará 

pelo Mercado Municipal, Feira, Lojas e outros locais a promover o valor dos afetos, através da 

interação social e da partilha de sentimentos, carinho, amizade.”  -------------------------------------- 

A campanha pelos afetos concluir-se-á com uma mensagem do executivo da Câmara Municipal 

dirigida a toda a comunidade, que será publicada nas redes sociais do Município da Nazaré. ----- 

- Interveio o Senhor Presidente para informar que, foram retirados da Reunião de Câmara, vinte 

e tal pontos da DPU, porque se tornaria uma reunião muito extensa, tendo-se usado o critério da 

urgência e transferi-los para a próxima reunião. ----------------------------------------------------------- 

- Quis dar nota, que a Dra. Helena Pola, estaria online, porque se encontra com o processo de 

execuções fiscais., mas que se for necessário virá à reunião, dar os esclarecimentos que forem 

necessários. ------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
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- Usou da palavra o Senhor Vereador Orlando Rodrigues, que quis dar nota que, os Serviços 

Municipalizados da Nazaré, se encontram em fase de aquisição de dois autocarros, sendo um 

mais pequeno e outro intermédio, sendo que o grande problema terá a ver com o prazo de 

entrega, mas que o mais tardar, em meados de julho se tenha esses dois autocarros ao serviço dos 

transportes urbanos rodoviários. ----------------------------------------------------------------------------- 

- Que, ainda em fase de reflexão, o Órgão executivo no mandato anterior, aprovou a supressão do 

glifosato dos tratamentos da via pública, mais concretamente das ervas daninhas e que no ano 

passado tentaram fazer um modelo sem utilização desse produto, recorrendo ao ácido 

pelargónico, não correndo muito bem. Que, houve necessidade de se fazer várias queimas, tendo 

tido despesas acrescidas. Que, o que coloca à discussão, será, se assim o entenderem, a hipótese 

de reverter a deliberação, no sentido de se ter de utilizar glifosato, não em todas as zonas, mas 

zonas onde se sinta que se obtém resposta.  Que, há cerca de duas semana teve conhecimento de 

uma deliberação da Assembleia de Freguesia da Nazaré, em que disseram que a situação das 

ervas se encontra incontrolável, mas que em sua opinião não estará. Que, sendo assim, o Órgão 

executivo terá de tomar algumas decisões e tentar perceber qual será a estratégia a seguir, no 

sentido de se tentar resolver essa questão. ------------------------------------------------------------------- 

- Que, relativamente à questão das arribas, disse que, foi referenciado na última sessão da 

Assembleia Municipal, quis dar nota que existiram desde o dia do Auto de Consignação, três 

reuniões, em que uma delas foi mais simplificada – basicamente a apresentação das partes, e que 

se estará a falar na entidade adjudicatária que é a Agência Portuguesa do Ambiente -  APA, a 

empresa que vai executar a obra que é a Ancorpor – Serviços de Geotecnia e Fundações 

Especiais, a empresa de fiscalização onde se demonstrou a preocupação a vários níveis, sendo um 

processo já antigo, referindo que a primeira vez onde ouviu falar do assunto foi em 2007 na 

Assembleia Municipal onde foi o primeiro projeto, onde se falava da pata do cavalo e que tudo foi 

muito discutido, onde de uma forma ou de outra as coisas foram unanimizadas no que diz respeito 



à questão do Sítio/suberco, dando isso origem ao estudo LNEC que fez com que houvesse uma 

proteção da zona balnear – que o monte de areia que lá se encontra surgiu também na tentativa 

de atenuar eventuais situações de risco que pudessem acontecer e que infelizmente têm 

acontecido, infelizmente, porque o inverno passado foi mais rigoroso em termos de chuvas e 

caíram muitos blocos, sendo uma situação que se terá de ter em atenção, porque em plena época 

de verão se poderá ter problemas mais complexos. --------------------------------------------------------- 

- Que, na altura que foi entregue o projeto ao executivo, não contemplava a zona sobranceira ao 

túnel do Ascensor e que na altura se entrou em contacto com APA, na tentativa de alterar o 

projeto e que foi efetivamente alterado, no sentido de que aquele espaço que será da sua 

jurisdição, fosse alvo de intervenção, estando já a falar de 2014-2015, tendo passado já nove 

anos, praticamente no primeiro ano de mandato do Presidente de Câmara e que chegaram a 2023 

com o processo a iniciar-se num período para todos de muito difícil – em que o Ascensor irá 

encerrar, a partida dia 15 de março abrindo portas, previsivelmente,  a 15 de junho, onde terá um 

impacto financeiro nos Serviços Municipalizados nunca inferior a quatrocentos mil euros, com 

impacto para a economia local relevante e o que se estará a tentar fazer, será encontrar as 

soluções para minimizar esses impactos. Que, a obra foi adjudicada em fevereiro, tendo um prazo 

de duração de oito meses, e o que sabem é que, até ao final do ano terá de estar concluída, e que 

os timings serão muito difíceis – pleno julho / agosto, com a zona do suberco limitada e que no 

dia 08 de setembro provavelmente não se poderá assistir à procissão com a ida quer ao suberco 

quer à ermida e que, portanto, tudo isso terá impactos sociais / económicos / culturais que serão 

transmitidos às entidades que não são locais. Que, ontem tiveram uma reunião com a Confraria, 

com a Capitania, onde a primeira mostrou algumas reservas no que diz respeito à supressão do 

muro. Que, será importante dizer que a DGPC – Direção Geral do Património Cultural, foi 

consultada em todo o processo e quer o muro quer o chamado padrão dos descobrimentos 

colocado junto à Ermida, sendo considerado por algumas pessoas como “uma coisa centenária”, 
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e que foi confirmar que o referido padrão será de 1939 – padrão que foi prestada homenagem, 

por algumas pessoas do Sítio, a Vasco da Gama e que foi inaugurado por Afonso Lopes Vieira – 

que se estará a falar de um padrão do tempo dos descobrimentos em que a DGPC não lhe dá 

relevância. Que, todas as hipóteses têm de ser ponderadas, e que estarão para defender os 

interesses do Município e daqueles que representam. ------------------------------------------------------ 

- Interveio o Senhor Presidente, para dizer que quando se olha para os dois planos de obra que 

existem, não existe, na sua perspetiva, comparação entre uma e outra – a do Largo Nossa 

Senhora da Nazaré e a arriba do Ascensor. ----------------------------------------------------------------- 

- Usou da palavra a Senhora Vereadora Fátima Duarte, desejou inicialmente a todos um 

excelente carnaval, sendo uma festividade importante para todos os nazarenos. ---------------------- 

- Questionou qual o ponto de situação do PDM? Que, será importante obter algumas respostas. -- 

- Quis enaltecer o trabalho que se encontra a ser feito pelos Serviços Municipalizados nas ruas 

que foram referidas pelo Senhor Presidente. ---------------------------------------------------------------- 

- Relativamente aos afetos e à semana dos afetos, disse que, deviam ser promovidos durante o ano 

inteiro. Que, dentro da própria comunidade, existem muitas pessoas com falta de afetos/solidão, e 

referiu-se às pessoas idosas, e que se deveria fazer algo, diariamente. --------------------------------- 

- Relativamente à arriba, disse que, se encontram no executivo para defender os interesses dos 

munícipes e do património. Que, para quem vem de fora, será obvio que a obra será importante, e 

com constrangimentos, mas, no entanto, ressalvou, se terá de defender o património e os 

interesses dos munícipes. -------------------------------------------------------------------------------------- 

- Interveio o Senhor Presidente, para acrescentar que, desde o inicio têm vindo a alertar para a 

importância de haver uma apresentação pública, uma vez que a obra pertence a APA, com 

disponibilidade de dar respostas por parte da mesma. Que, desde o dia do Auto de Consignação 

que ficou expresso a necessidade de ser apresentado publicamente o projeto por parte da APA e 

do empreiteiro. -------------------------------------------------------------------------------------------------- 



- Usou da palavra o Senhor Vereador Paulo Reis, que desejou um bom carnaval a todos, e 

questionou sobre a situação dos prédios devolutos? Se já existe uma noção de quantos se 

encontram nesse estado? --------------------------------------------------------------------------------------- 

- Utilizou da palavra, a Senhora Arquiteta Teresa Quinto, que disse que, o primeiro 

levantamento incidiu sobre a Freguesia da Nazaré, e depois sobre as restantes Freguesias. Que, 

se considera prédio devoluto o prédio ou fração que esteja desocupado há 1 ano. Que, a lei fixa 

um conjunto de critérios que indiciam “desocupação” como sendo: inexistência de contratos de 

telecomunicações e de fornecimento de água, gás e eletricidade, inexistência de faturação relativa 

a consumos de água, gás, eletricidade e telecomunicações e desocupação do imóvel, atestada por 

vistoria.  Que, o conceito de prédio devoluto, para efeitos fiscais, encontra-se previsto no 

Decreto-Lei nº. 159/2006, de 8 de agosto, que foi alterado e republicado pelo Decreto-Lei nº. 

67/2019, de 21 de maio. Fez referência a que o particular pode vir a obstar. -------------------------- 

- Usou da palavra o Senhor Vereador João Delgado, que desejou a todos uma boa sessão de 

trabalho e sobre o que foi mencionado disse:  --------------------------------------------------------------- 

- Que sobre o glifosato, se deverá estar na posse de toda a informação possível, para se poder 

deliberar em consciência, sendo que o desconhecimento será a pior “arma” que aponta a mira à 

democracia e que lhe parecer ter sido esse desconhecimento que levou a ser votado por 

unanimidade a supressão do glifosato, numa primeira fase. Lembrou, as campanhas contra as 

Autarquias CDU, que utilizavam o glifosato para o efeito que ele se dirige. --------------------------- 

- Fez referência ao que foi o processo da Festa do Avante em 2020 e à campanha difamatória 

contra o PCP. Realçou, que o desconhecimento será de facto sempre terrível! ------------------------

- Sobre a questão da intervenção das arribas, disse que, será uma intervenção absolutamente 

indispensável para garantir a segurança de todos, mas que naturalmente já existe uma grande 

indignação por parte da população e de todos os que serão mais sensíveis às questões da 

preservação e da valorização do património edificado nesse caso concreto e que mais uma vez 
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decorre num desconhecimento total, porque as lógicas de envolvimento com a população em 

questões determinantes para a vida de todos, não acontece com o deveria acontecer, sendo 

natural que se gere a indignação que será habitual para esses casos! Que, sabem que a obra não 

será da responsabilidade do Município da Nazaré, mas que será da responsabilidade total do 

Município da Nazaré o esclarecimento aos munícipes. Que, em relação a essa matéria e tendo 

conhecimento do que estaria em curso, deveriam ter promovido, e seguindo os interesses 

elementares dos munícipes, e deveria ter o município ativado as démarches necessárias para 

esclarecer a população do que estará em curso. ------------------------------------------------------------ 

- Que, irá distribuir, aquilo que poderá ser uma moção para o executivo e se assim for entendido 

passará a ser uma intervenção para ficar registada em Ata, apenas da responsabilidade da CDU, 

que tem a ver, com as conclusões da Comissão Independente que foi constituída para o efeito e 

que foram conhecidas há três dias, tendo sido divulgado publicamente e porque entendem que 

será uma questão importante, decidiram trazer à reunião de Câmara, e que serão livres de 

aceitar ou não a inclusão da mesma ou não na Ordem do Dia para ser votada. ----------------------- 

- O Senhor Presidente propôs a aceitação da entrada da moção, que foi aprovada por 

unanimidade.  ---------------------------------------------------------------------------------------------------- 

 - Usou da palavra o Senhor Presidente, para falar sobre a moção apresentada pela CDU: ------- 

Que o assunto será de uma total gravidade, que enquanto católico que é, e muito crente nos 

valores que lhe foram transmitidos e que reage muito mal a esse tipo de situações, e que tem 

acompanhado essas questões pelo mundo fora – que será sempre urgente o esclarecimento e 

sancionar quem tiver de ser sancionado! Que, se deve repudiar todos esses atos e que votará 

favoravelmente a moção. Que, a igreja tire as consequências que tiver de tirar dessa 

investigação.  ----------------------------------------------------------------------------------------------------- 

- Usou da palavra a Senhora Vereadora Fátima Duarte, que disse, que subscreve a moção; que 

repudia totalmente os atos sexuais contra crianças; que sendo católica e praticante a ajuda a 



trilhar muitas vezes o caminho difícil e que tem sempre Deus do seu lado que a ajuda sempre! 

Que, as crianças que deveriam ser protegidas, a quem deveriam ter sido transmitidos os valores 

fundamentais, vêm a braços com atos hediondos, desumanos. Que, os homens que se sentem 

arrependidos, tomem consciência dos seus atos e que espera, a justiça seja feita e que a igreja 

tome as devidas medidas agindo em conformidade com a “horribilidade” desses atos.  ---------- 

- Usou da palavra o Senhor Vereador Orlando Rodrigues, que também subscreveu a moção, e 

quis referenciar o trabalho fantástico que foi desenvolvido pela Comissão, que fez um trabalho 

isento, independente, trazendo a “nu” tudo aquilo que foi investigado e que se deve valorizar.  --- 

- Que há uma ocultação de décadas, sobre figuras importantes da estrutura eclesiástica, que 

permitiram que pessoas que cometiam crimes fossem transferidas para outro lado e que isso não 

deveria ser permitido. Que, hoje em dia se tem uma Igreja diferente e que espera que se mantenha 

assim! -------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

- Usou da palavra o Senhor Vereador Manuel Sequeira, se encontra totalmente de acordo, 

subscrevendo na íntegra a moção e que a própria igreja se sente envergonhada com esse tipo de 

acontecimentos e que partiu da mesma a divulgação de tais atos. Parafraseando o Dr. Álvaro 

Laborinho, disse “que os crimes foram cometidos na igreja e não pela igreja”. Que, haverá muito 

por esclarecer, e que tem pena de que a maioria dos crimes já prescreveram, ficando sem castigo! 

Que, se tome como exemplo, e que infelizmente não será um acaso nacional, mas sim mundial. ----

- Usou da palavra a Senhora Vereadora Regina Piedade, que concorda com tudo o que foi dito e 

que quis reforçar que tem de ficar bem demarcado, que os crimes foram cometidos na igreja e 

não pela igreja. Que, em relação à prescrição, que se estará a falar de crimes que já 

prescreveram. Que, na altura nada foi feito, para que essas pessoas fossem levadas à justiça, mas 

que isso sirva de exemplo para que esses tipos de atos não continuem a ser praticados. ------------- 
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- Interveio a Senhora Vereadora Fátima Duarte, para acrescentar que, efetivamente os crimes 

foram cometidos na igreja e não pela igreja, mas conforme a mesma reagir a esses crimes, que 

vai conhecendo, a situação pode mudar e ser vista de outra maneira.  ---------------------------------- 

- Usou da palavra o Senhor Vereador João Delgado, que disse, que reconhece a vontade da 

admissibilidade para votação da moção, e que não esperaria outra coisa, dado que se fala dos 

valores elementares do humanismo e que não colocaria outra hipótese que não essa. Que, tiveram 

o cuidado de na redação da moção em que no título diz repúdio relativamente aos abusos sexuais, 

contra crianças feito por membros da igreja católica e não pela igreja católica. Fez referência ao 

quinto parágrafo da moção e parafraseou Álvaro Cunhal, que disse que existe gente boa em todo 

o lado! - ---------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

- A moção foi aprovada por unanimidade e aclamação. ------------------------------------------------- 

- O Senhor Vereador João Delgado, colocou algumas questões, que aqui se dão por transcritas: - 

“1- Apresentação da Moção de repúdio, proposta pela CDU, sobre os abusos sexuais na Igreja. -- 

2 – Gostaríamos de valorizar a luta dos professores, em defesa da escola pública, universal e de 

qualidade para todos, tendo em a grande participação dos professores do nosso concelho na 

Manif do passado dia 11, convocada pela FENPROF, que juntou cerca de 150 mil pessoas nas 

ruas de Lisboa. A CDU demonstra toda a solidariedade para com a luta dos professores e, 

perante a falta de respostas do governo de maioria absoluta do PS, apenas queremos afirmar que 

a luta continua e que a vitória será dos professores e de todos os que lutam por uma escola e um 

país com futuro! -------------------------------------------------------------------------------------------------- 

3 – Gostaríamos de saber que ações de solidariedade está o Município a programar para apoiar 

as vítimas dos terramotos devastadores ocorridos na Síria e na Turquia? Para além de tudo o que 

se possa reunir, alimentos, roupas, medicamentos e outros materiais médicos, materiais de 

construção, sugerimos que, em homenagem às vítimas, as luzes do elevador da Nazaré se 

acendam em tons das bandeiras da Síria e da Turquia; --------------------------------------------------- 



4- Cultura – Valorizamos muito a exposição do Ricardo Leandro sobre o Carnaval da Nazaré na 

Galeria Paul Girol – um mergulho dado em profundidade, uma grande capacidade de 

observação, reflexão e análise sobre o objeto abordado, plasmando-o no domínio das artes com 

grande sentido crítico, estético e de enorme robustez artística. Isto sim, são saltos em frente na 

oferta cultural local; -------------------------------------------------------------------------------------------- 

- Igreja de S. Gião – Nunca mais se ouviu nada sobre se vai abrir ao público ou se vai apenas 

continuar a contar com visitas esporádicas (às quartas-feiras) com marcação. Se é que ainda 

estão a acontecer!!!! Ponto de situação; --------------------------------------------------------------------- 

- Museu Joaquim Manso – Há novos desenvolvimentos, ou não???  ------------------------------------ 

- Intervenção no Bico da Memória – o executivo garante que não sabia de nada sobre os moldes 

em que estava a ser preparada aquela intervenção? Esta alteração tem ou não a ver com o 

projeto aceite pela AMN em 2011 ou 2012?  ---------------------------------------------------------------- 

5- Parque eólico e fotovoltaico em Fanhais – já podemos ter acesso a mais informação? 

Localização, dimensões etc.? E sobre este projeto que ninguém sabia, o executivo também não 

sabia de nada? Em que terrenos se vai instalar? (públicos ou privados?) ------------------------------ 

6- Como é que o terreno que está em obras perto da Biblioteca Municipal – a cargo da 

Construções Gameiro – veio ao domínio do Município? Se o contrato de doação não obrigava 

impreterivelmente à construção de equipamentos sociais naquele espaço? Ainda não nos fizeram 

chegar nenhuma informação escrita! ------------------------------------------------------------------------- 

7- Conselho municipal para as questões do Porto e da Economia do Mar. Ponto de situação! ----- 

8- Pedralva: tínhamo-nos comprometido em fazer uma reunião para o efeito no prazo de oito dias 

a contar da última reunião de câmara; cada força política deveria tomar posição por escrito 

sobre o caminho a tomar tendo em conta uma possível solução… esqueceram-se do assunto, ou o 

que é que aconteceu!? Há novos desenvolvimentos?”. ----------------------------------------------------- 
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- Usou da palavra o Senhor Presidente da Câmara para responder às questões solicitadas: que 

tiveram uma primeira reunião procedimental no âmbito da revisão do PDM liderada pela CCDR 

em que estiveram cerca de 14 entidades, tendo faltado a APA., e que o assunto estará a andar. 

Que, foi reportado a grande dificuldade, por insuficiência de quadros, por parte da CCDR, de 

conclusão acelerada do processo – em que foi dada como indicação a reunião onde se deverá 

fazer a consensualização dos pareceres de todas as entidades e que será dia 19 de outubro. ------- 

- Interveio a Arquiteta Teresa Quinto para dizer que, a reunião que aconteceu, salvaguardou a 

Câmara para uma possível perda aos fundos comunitários. Que, a CCDR fez as respetivas 

convocatórias às entidades representantes da Comissão de acompanhamento, e que a Câmara da 

Nazaré, já tinha todos os documentos inseridos na Plataforma. Que, quando acontece essa a 

reunião, a documentação não costuma estar disponível para os representantes se pronunciarem, 

sendo que existem três representantes que emitiram parecer porque os documentos estavam na 

Plataforma e que todas têm acesso. Que, a todas essas entidades, iria ser dado um prazo para 

emitir os pareceres embora aquelas três entidades, já o tivessem feito, sendo o mesmo estipulado 

até 19 de setembro e a reunião da conferência a 04 de outubro. Que, nessa altura foi levantada a 

questão de que não se teria tempo até ao final do ano para cumprir os prazos legais, porque 

depois da conferência, no sentido de se chegar a um acordo, a realizar-se no dia 04 de outubro, 

para decisão final, publicar em Diário da República e ser submetida a discussão pública. Que, os 

interessados terão trinta dias para se pronunciarem. Que, depois de se receber as observações e 

as contribuições / reclamações / sugestões, os serviços camarários terão de as ponderar sendo 

obrigada a responder a todos, e só depois voltará à reunião de Câmara, que envia à Assembleia 

Municipal e será publicado em Diário da República, para entrar em vigor. Que, se a reunião for 

a 04 de outubro, e para que se possa cumprir os prazos legais, passará o 31 de dezembro. E o que 

o que se encontra na Lei, é que até 31 de dezembro se terá de ter o PDM – Plano Diretor 



Municipal aprovado, com o prejuízo de haver a possibilidade de licenciar construções 

urbanizadas de acordo com o PDM em vigor. --------------------------------------------------------------- 

- Usou da palavra, o Senhor Presidente, para dizer que se pretende sensibilizar a CCDR para 

que os prazos sejam encurtados e que se terá de oficiar o Governo, alertando para essas questões 

para que possa dar soluções de forma a resolver a questão que se coloca sobre a incapacidade de 

quadros apontados pela CCDR. ------------------------------------------------------------------------------- 

- Sobre a Igreja de S. Gião, disse que, continuarão a existir as visitas, e que a mesma não reúne 

ainda condições para uma abertura total, numa lógica próxima do que se faz no Farol. Que, se 

encontram a fazer uma intervenção na estrada e que se terá de ter em atenção uma série de 

condicionantes e que se terá de encontrar soluções para que seja do usufruto mais alargado a 

nível de dias de visita. ------------------------------------------------------------------------------------------- 

Sobre a Plataforma das obras da arriba, disse que, foi uma coisa apresentada há muito tempo, 

como sendo uma solução. Que, na altura foram dadas justificações técnicas para aquilo que seria 

a gravidade do atual estado da arriba, e que em particular, não lhe pareceu uma má solução 

sobre o que havia sobre a intervenção junto à arriba. Que, o Auto de Consignação e a indicação 

de que as coisas iriam avançar, será muito recente. -------------------------------------------------------- 

- Sobre o Parque Eólico, referiu que, souberam dele através da imprensa, tendo chegado ao 

conhecimento formal através do AICEP que fez uma reunião onde basicamente será atribuído o 

pin ao mesmo projeto. Que, sabem que os terrenos são privados, que será instalado numa área 

florestal do Concelho, numa área pequena; que o próprio projeto incluiu o abatimento de 

algumas poucas árvores e a reposição do que for abatido será largamente superior. Que, a 

instalação do projeto, essencialmente para gerar energia que depois será remetida para os 

Concelhos e para os destinos onde seja necessária a aquisição do hidrogénio verde numa série de 

indústrias à volta do Concelho; que o Parque empresarial de Valado dos Frades estará 

referenciado para receber esse hidrogénio verde. Que, a ligação entre a unidade da Nazaré e o 
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ponto de recolha de energia na Marinha Grande terão a utilização de terrenos públicos – pelo 

que percebeu, nenhum terreno, para essa transferência de energia será utilizado na Nazaré. Que, 

obrigará a uma alteração do PDM, porque a tipologia dos parques não está prevista em 97, data 

de aprovação do PDM, e que todo esse procedimento passa pela Câmara Municipal. Que, o que 

foi até agora feito, será um perspetivar do que necessita ser feito a nível de um procedimento 

urbanístico no Concelho, mas que até se chegar a essa situação, ainda existem muitas outras 

situações que terão que decorrer, junto de outras entidades. Que, se assim o executivo entender, 

pode marcar uma reunião com os promotores, para apresentar aquilo que são as temáticas do 

projeto na totalidade e a sugestão que deu, foi que em vez de ser ele a marcar a reunião, que 

venha da parte do executivo essa indicação, que marquem duas datas, para se poder marcar e 

prestar esclarecimentos. ---------------------------------------------------------------------------------------- 

- Que, sobre o terreno da Biblioteca, será a DAF a responder, mas lembrou que o procedimento 

foi totalmente organizado por parte dos serviços camarários. ------------------------------------------- 

- Que, sobre a economia do mar, virá à próxima reunião de Câmara. ---------------------------------- 

- Sobre a Pedralva, disse que, o promotor veio questionar se já existia uma resposta às propostas 

e que marcará uma reunião, tendo já a Câmara uma posição mais ou menos consensualizada. ---- 

- Usou da palavra a Senhora Arquiteta Teresa Quinto, para acrescentar que em relação ao 

procedimento administrativo e sobre o licenciamento de obras da Pedralva já houve 

desenvolvimentos importantes: o processo não se encontrava devidamente instruído – foi 

notificado para o fazer no prazo de 15 dias e já apresentou os elementos na totalidade, para ser 

emitido o Alvará. Que, no momento, como existe lugar a realização do contrato de obras de 

urbanização, foi encaminhado para a DAF para ser elaborado esse mesmo o contrato de obras de 

urbanização, estando-se a dar continuidade do procedimento administrativo. ------------------------- 

- Interveio o Senhor Presidente, para dizer, que ainda hoje seria indicada a data da reunião, 

para que seja feita com a máxima urgência. ---------------------------------------------------------------- 



- Usou da palavra o Senhor Vereador Manuel Sequeira, para prestar informações: que sobre as 

visitas guiadas a S. Gião, disse que, as mesmas serão às segundas-feiras e quartas-feiras de cada 

mês, havendo necessidade, serão associados mais dias. --------------------------------------------------- 

- Relativamente à questão do Museu, disse que, a obra do mesmo será da DRCC – Direção 

Regional da Cultura do Centro, e que o Município comparticipou com uma componente de uma 

tranche, que virá na próxima reunião de Câmara juntamente com o protocolo. ----------------------- 

- Interveio o Senhor Presidente, para dizer, que houve evoluções no caso do Tribunal em que o 

IGFEJ – Instituto de Gestão Financeira e Equipamentos da Justiça, fez a avaliação do projeto de 

execução e prescindiu de algumas coisas – como mobiliário, que estava previsto em obra e que 

irá utilizar o atual – o sistema de som, numa redução que ronda os oitenta e tal mil euros, 

faltando perceber qual o procedimento administrativo, a seguir, para que a obra seja executada o 

mais rapidamente possível. ------------------------------------------------------------------------------------- 

- Usou da palavra o Senhor Vereador Orlando, para responder, que não tinham conhecimento 

do processo das arribas. Que, teve curiosidade de ver, há uns meses atrás, que havia um projeto 

ou projetos, na base Gov, que tinham ficado desertos, mas que nunca foram contactados durante 

esse processo. Que, tinha solicitado, alguma informação à DGPC e leu, parte do 

documento/parecer técnico e arqueológico, enviado, para tirar algumas conclusões. Que, de tudo 

o que leu, e como político, tem de defender os munícipes do Concelho e o património do 

Concelho! Que, existem entidades estatais, que tratam desses assuntos com técnicos de elite. Que, 

se fala de segurança, e a partir desse momento tem de se ter reservas – defender os interesses dos 

munícipes, a economia e o património do Concelho e que foi a DGPC que emitiu o parecer.  ------ 

- Usou da palavra a Senhora Vereadora Regina Piedade, para dar conhecimento do projeto 

“Dar voz ao Idoso”, em que vão até aos idosos que não têm resposta e também alargar para o 

cuidador informal.  ---------------------------------------------------------------------------------------------- 
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- Relativamente à questão da Turquia e da Síria, que serão sensíveis a essas questões e que a 

Câmara Municipal só poderá intervir, se tiver enquadramento legal para esse efeito. Que, 

enquanto parceiros da rede social, para tudo o que sejam movimentos nacionais, de ajuda a essas 

questões, encaminham para todos os parceiros da rede, que têm uma maior disponibilidade, não 

têm o vínculo legal para o fazer. Que, em reunião da rede social do Concelho da Nazaré, se irá 

perceber de que forma se poderá ajudar. -------------------------------------------------------------------- 

- Usou da palavra o Senhor Vereador João Delgado, que quis dizer que, as questões de 

segurança das arribas, são importantes, mas que existe uma discussão ainda muito séria, que 

estará a ser feita à volta dessa questão, porque provavelmente existe informação que possa ter 

eventualmente escapado a essas entidades que emitiram alguns pareceres e que com as 

informações que se tem, designadamente a APA, existem lacunas do ponto de vista da informação 

sobre toda a envolvência, designadamente se existia ou não, uma gruta na ermida da memória. 

Que, existe um campo muito grande para caminhar. ------------------------------------------------------- 

- Relativamente à questão sobre a Síria e da Turquia, disse que, deve ter uma ação englobada a 

nível nacional, mas que, se deve sinalizar a disponibilidade do Município da Nazaré, fazer tudo o 

que tiver ao seu alcance para também apoiar as vítimas. ------------------------------------------------- 

- O Senhor Presidente interveio para dizer que, relativamente ao que o Senhor Vereador João 

Delgado referiu, foi feita uma proposta adicional para a linha Ascensor, de forma a se colocar as 

cores das bandeiras da Turquia e Síria. ---------------------------------------------------------------------- 

INTERVENÇÃO DO PÚBLICO 

Não houve Inscrições de Munícipes. ------------------------------------------------------------------------- 

105/2023 - ATA DE REUNIÃO ANTERIOR 

Presente a ata da reunião ordinária número vinte e sete, de 19 de dezembro de 2022, para 

leitura, discussão e votação. ----------------------------------------------------------------------------------- 

Deliberado por unanimidade, aprovar. ----------------------------------------------------------------------- 



106/2023 – RATIFICAÇÃO DE DESPACHO N. º13/2023 – 1.ª ALTERAÇÃO PERMUTATIVA 

AO PLANO PLURIANUAL DE INVESTIMENTOS  

Para ratificação é presente despacho n. º13/2023, datado de 09/02/2023, do Senhor Presidente da 

Câmara, sobre o assunto acima referido que faz parte da pasta de documentos da reunião e se dá 

por transcrita. ---------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Deliberado por unanimidade, ratificar o Despacho Nº. 13/2023 – 1ª. Alteração Permutativa ao 

Plano Plurianual de Investimentos. --------------------------------------------------------------------------- 

107/2023 – RATIFICAÇÃO DE DESPACHO N. º14/2023 – 1.ª ALTERAÇÃO PERMUTATIVA 

AO PLANO DE ATIVIDADES MUNICIPAL E 2.ª ALTERAÇÃO PERMUTATIVA AO 

PLANO PLURIANUAL DE INVESTIMENTOS  

Para ratificação é presente despacho n. º14/2023, datado de13/02/2023, do Senhor Presidente da 

Câmara, sobre o assunto acima referido que faz parte da pasta de documentos da reunião e se dá 

por transcrita. ---------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Deliberado por unanimidade, ratificar o Despacho Nº. 14/2023 – 1ª. Alteração Permutativa ao 

Plano de Atividades Municipal e 2ª. Alteração Permutativa ao Plano Plurianual de Investimentos.  

108/2023 – RELAÇÃO DE DESPACHOS DO MÊS DE JANEIRO DE 2023  

 Presente informação n.º 63/DPU/2023, datada de 2023.02.08, sobre o assunto acima referido 

que faz parte da pasta de documentos da reunião e se dá por transcrita. ------------------------------- 

A Câmara tomou conhecimento. ------------------------------------------------------------------------------ 

 

 

 

109/2023 - LICENCIAMENTO PARA OBRAS DE ALTERAÇÃO/LEGALIZAÇÃO DE 

ANEXOS/ARRUMOS E MUROS DE VEDAÇÃO – RUA DA LIBERDADE N. º6 - A – 

NAZARÉ  
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Presente processo obras n.º 221/22, com requerimento n. º2477/22, local – R: da Liberdade n. º6 - 

“A” – Nazaré, acompanhado de informação técnica da Divisão de Planeamento Urbanístico, que 

faz parte da pasta de documentos da reunião e se dá por transcrita. ------------------------------------ 

Deliberado por unanimidade, concordar com o deferimento do pedido de licenciamento, nos 

termos da proposta de decisão da Chefe de Divisão de Planeamento Urbanístico. ------------------- 

Os Senhores Vereadores Eleitos pelo Partido Social Democrata apresentaram Declaração de 

Voto que se transcreve: ----------------------------------------------------------------------------------------- 

Os vereadores, Fátima Duarte, Paulo Reis, eleitos pelo PSD vem apresentar declaração de voto 

favorável nos pontos 109/2023, 110/2023, 111/2023, 112/2023, 113/2023, 114/2023, 115/2023, 

116/2023 e 117/2023 da reunião de câmara de 17 de fevereiro de 2023, nos seguintes termos: 

Tendo em linha de conta que os nossos conhecimentos técnicos para analisar devidamente este 

tipo de processos têm algumas limitações não nos permitindo formar uma opinião bem 

fundamentada sobre os mesmos, tomamos como base das nossas decisões a análise, informações 

e pareceres dos técnicos superiores especializados da autarquia, por esta razão, e não nos tendo 

sido apresentados quaisquer motivos para deliberar em contrário, apresentamos o nosso voto 

favorável. --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Nazaré, 17 de fevereiro de 2023 ----------------------------------------------------------------------------- 

Fátima Duarte ------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Paulo Reis ------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

O Senhor Vereador João Delgado apresentou Declaração de Voto que se transcreve: ------------

“O vereador do PCP eleito nas listas da CDU para a Câmara Municipal da Nazaré, vem 

apresentar esta declaração de voto, que serve para os seguintes pontos da Ordem do Dia desta 

reunião – do ponto número 110/2023 até ao ponto 119/2023 inclusive, nos seguintes termos: ----- 

Considerando que os nossos conhecimentos técnicos para analisar os processos de obras que nos 

foram apresentados não são suficientes para formar uma opinião profissional abalizada e capaz; 



Considerando, ainda, que da leitura feita a este procedimento, reconhecemos constarem as 

informações profissionais consagradas nos documentos pelos técnicos especializados da 

autarquia; --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Considerando, também, que os referidos documentos foram aceites pelos diretores de serviços, ou 

chefes de divisão, que os aceitam como bons e os propõem para poderem ser enviados ao 

executivo para deliberação; ------------------------------------------------------------------------------------ 

Considerando, por fim, que o eleito pela CDU aceita, de boa-fé, os documentos referentes a estes 

procedimentos, porque lhe foram enviados por despacho do Sr. Presidente da Câmara que assim 

agendou o assunto para a presente reunião do executivo municipal. ------------------------------------ 

Então, é com base nos considerandos acima elencados, que votamos favoravelmente estes pontos 

da ordem de trabalhos. ------------------------------------------------------------------------------------------ 

Nazaré,17 fevereiro de 2023 ----------------------------------------------------------------------------------- 

O Vereador da CDU na Câmara Municipal da Nazaré ---------------------------------------------------- 

João Paulo Quinzico Delgado” ------------------------------------------------------------------------------- 

110/2023 – LICENCIAMENTO PARA OBRAS INACABADAS DE EDIFÍCIO 

HABITACIONAL – CAMARÇÃO – FAMALICÃO  

Presente processo obras n.º 22/05, com requerimento n. º158/23, local – Camarção - Famalicão, 

acompanhado de informação técnica da Divisão de Planeamento Urbanístico, que faz parte da 

pasta de documentos da reunião e se dá por transcrita. --------------------------------------------------- 

O Senhor Vereador João Delgado alertou para alteração da data da reunião indicada na 

informação. ------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Deliberado por unanimidade, concordar com o deferimento do pedido de licença especial para a 

conclusão de obras inacabadas, nos termos da proposta de decisão da Chefe de Divisão de 

Planeamento Urbanístico. -------------------------------------------------------------------------------------- 
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Os Senhores Vereadores Eleitos pelo Partido Social Democrata apresentaram Declaração de 

Voto que se transcreve: ----------------------------------------------------------------------------------------- 

Os vereadores, Fátima Duarte, Paulo Reis, eleitos pelo PSD vem apresentar declaração de voto 

favorável nos pontos 109/2023, 110/2023, 111/2023, 112/2023, 113/2023, 114/2023, 115/2023, 

116/2023 e 117/2023 da reunião de câmara de 17 de fevereiro de 2023, nos seguintes termos: 

Tendo em linha de conta que os nossos conhecimentos técnicos para analisar devidamente este 

tipo de processos têm algumas limitações não nos permitindo formar uma opinião bem 

fundamentada sobre os mesmos, tomamos como base das nossas decisões a análise, informações 

e pareceres dos técnicos superiores especializados da autarquia, por esta razão, e não nos tendo 

sido apresentados quaisquer motivos para deliberar em contrário, apresentamos o nosso voto 

favorável. --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Nazaré, 17 de fevereiro de 2023 ----------------------------------------------------------------------------- 

Fátima Duarte ------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Paulo Reis ------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

O Senhor Vereador João Delgado apresentou Declaração de Voto que se transcreve: ------------

“O vereador do PCP eleito nas listas da CDU para a Câmara Municipal da Nazaré, vem 

apresentar esta declaração de voto, que serve para os seguintes pontos da Ordem do Dia desta 

reunião – do ponto número 110/2023 até ao ponto 119/2023 inclusive, nos seguintes termos: ----- 

Considerando que os nossos conhecimentos técnicos para analisar os processos de obras que nos 

foram apresentados não são suficientes para formar uma opinião profissional abalizada e capaz; 

Considerando, ainda, que da leitura feita a este procedimento, reconhecemos constarem as 

informações profissionais consagradas nos documentos pelos técnicos especializados da 

autarquia; --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 



Considerando, também, que os referidos documentos foram aceites pelos diretores de serviços, ou 

chefes de divisão, que os aceitam como bons e os propõem para poderem ser enviados ao 

executivo para deliberação; ------------------------------------------------------------------------------------ 

Considerando, por fim, que o eleito pela CDU aceita, de boa-fé, os documentos referentes a estes 

procedimentos, porque lhe foram enviados por despacho do Sr. Presidente da Câmara que assim 

agendou o assunto para a presente reunião do executivo municipal. ------------------------------------ 

Então, é com base nos considerandos acima elencados, que votamos favoravelmente estes pontos 

da ordem de trabalhos. ------------------------------------------------------------------------------------------ 

Nazaré,17 fevereiro de 2023 ----------------------------------------------------------------------------------- 

O Vereador da CDU na Câmara Municipal da Nazaré ---------------------------------------------------- 

João Paulo Quinzico Delgado” ------------------------------------------------------------------------------- 

111/2023 – LICENCIAMENTO DE OBRAS DE ALTERAÇÃO/AMPLIAÇÃO DE PAVILHÃO 

DESTINADO A COMÉRCIO E SERVIÇOS A ENGLOBAR UM NOVO USO – 

RESTAURAÇÃO E BEBIDAS – LOTE 3 NA ÁREA DE LOCALIZAÇÃO EMPRESARIAL DE 

VALADO DOS FRADES  

Presente processo obras n.º 3/22, com requerimento n. º2476/22, local – Área Empresarial de 

Valado dos Frades – lote 3 – valado dos Frades, acompanhado de informação técnica da Divisão 

de Planeamento Urbanístico, que faz parte da pasta de documentos da reunião e se dá por 

transcrita. --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Deliberado por unanimidade, aprovar o projeto de arquitetura, nos termos da proposta de 

decisão da Chefe de Divisão de Planeamento Urbanístico. ----------------------------------------------- 

 

Os Senhores Vereadores Eleitos pelo Partido Social Democrata apresentaram Declaração de 

Voto que se transcreve: ----------------------------------------------------------------------------------------- 
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Os vereadores, Fátima Duarte, Paulo Reis, eleitos pelo PSD vem apresentar declaração de voto 

favorável nos pontos 109/2023, 110/2023, 111/2023, 112/2023, 113/2023, 114/2023, 115/2023, 

116/2023 e 117/2023 da reunião de câmara de 17 de fevereiro de 2023, nos seguintes termos: 

Tendo em linha de conta que os nossos conhecimentos técnicos para analisar devidamente este 

tipo de processos têm algumas limitações não nos permitindo formar uma opinião bem 

fundamentada sobre os mesmos, tomamos como base das nossas decisões a análise, informações 

e pareceres dos técnicos superiores especializados da autarquia, por esta razão, e não nos tendo 

sido apresentados quaisquer motivos para deliberar em contrário, apresentamos o nosso voto 

favorável. --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Nazaré, 17 de fevereiro de 2023 ----------------------------------------------------------------------------- 

Fátima Duarte ------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Paulo Reis ------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

O Senhor Vereador João Delgado apresentou Declaração de Voto que se transcreve: ------------

“O vereador do PCP eleito nas listas da CDU para a Câmara Municipal da Nazaré, vem 

apresentar esta declaração de voto, que serve para os seguintes pontos da Ordem do Dia desta 

reunião – do ponto número 110/2023 até ao ponto 119/2023 inclusive, nos seguintes termos: ----- 

Considerando que os nossos conhecimentos técnicos para analisar os processos de obras que nos 

foram apresentados não são suficientes para formar uma opinião profissional abalizada e capaz; 

Considerando, ainda, que da leitura feita a este procedimento, reconhecemos constarem as 

informações profissionais consagradas nos documentos pelos técnicos especializados da 

autarquia; --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Considerando, também, que os referidos documentos foram aceites pelos diretores de serviços, ou 

chefes de divisão, que os aceitam como bons e os propõem para poderem ser enviados ao 

executivo para deliberação; ------------------------------------------------------------------------------------ 



Considerando, por fim, que o eleito pela CDU aceita, de boa-fé, os documentos referentes a estes 

procedimentos, porque lhe foram enviados por despacho do Sr. Presidente da Câmara que assim 

agendou o assunto para a presente reunião do executivo municipal. ------------------------------------ 

Então, é com base nos considerandos acima elencados, que votamos favoravelmente estes pontos 

da ordem de trabalhos. ------------------------------------------------------------------------------------------ 

Nazaré,17 fevereiro de 2023 ----------------------------------------------------------------------------------- 

O Vereador da CDU na Câmara Municipal da Nazaré ---------------------------------------------------- 

João Paulo Quinzico Delgado” ------------------------------------------------------------------------------- 

112/2023 – LICENCIAMENTO PARA OBRAS DE ALTERAÇÃO E AMPLIAÇÃO DE 

MORADIA UNIFAMILIAR – TAPADA SÍTIO  

Presente processo obras n. º266/20, com requerimento n. º32/23, local – Tapada, Sítio, 

acompanhado de informação técnica da Divisão de Planeamento Urbanístico, que faz parte da 

pasta de documentos da reunião e se dá por transcrita. --------------------------------------------------- 

Deliberado por unanimidade, concordar com o deferimento do pedido de licenciamento, nos 

termos da proposta de decisão da Chefe de Divisão de Planeamento Urbanístico. ------------------- 

Os Senhores Vereadores Eleitos pelo Partido Social Democrata apresentaram Declaração de 

Voto que se transcreve: ----------------------------------------------------------------------------------------- 

Os vereadores, Fátima Duarte, Paulo Reis, eleitos pelo PSD vem apresentar declaração de voto 

favorável nos pontos 109/2023, 110/2023, 111/2023, 112/2023, 113/2023, 114/2023, 115/2023, 

116/2023 e 117/2023 da reunião de câmara de 17 de fevereiro de 2023, nos seguintes termos: 

Tendo em linha de conta que os nossos conhecimentos técnicos para analisar devidamente este 

tipo de processos têm algumas limitações não nos permitindo formar uma opinião bem 

fundamentada sobre os mesmos, tomamos como base das nossas decisões a análise, informações 

e pareceres dos técnicos superiores especializados da autarquia, por esta razão, e não nos tendo 
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sido apresentados quaisquer motivos para deliberar em contrário, apresentamos o nosso voto 

favorável. --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Nazaré, 17 de fevereiro de 2023 ----------------------------------------------------------------------------- 

Fátima Duarte ------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Paulo Reis ------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

O Senhor Vereador João Delgado apresentou Declaração de Voto que se transcreve: ------------

“O vereador do PCP eleito nas listas da CDU para a Câmara Municipal da Nazaré, vem 

apresentar esta declaração de voto, que serve para os seguintes pontos da Ordem do Dia desta 

reunião – do ponto número 110/2023 até ao ponto 119/2023 inclusive, nos seguintes termos: ----- 

Considerando que os nossos conhecimentos técnicos para analisar os processos de obras que nos 

foram apresentados não são suficientes para formar uma opinião profissional abalizada e capaz; 

Considerando, ainda, que da leitura feita a este procedimento, reconhecemos constarem as 

informações profissionais consagradas nos documentos pelos técnicos especializados da 

autarquia; --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Considerando, também, que os referidos documentos foram aceites pelos diretores de serviços, ou 

chefes de divisão, que os aceitam como bons e os propõem para poderem ser enviados ao 

executivo para deliberação; ------------------------------------------------------------------------------------ 

Considerando, por fim, que o eleito pela CDU aceita, de boa-fé, os documentos referentes a estes 

procedimentos, porque lhe foram enviados por despacho do Sr. Presidente da Câmara que assim 

agendou o assunto para a presente reunião do executivo municipal. ------------------------------------ 

Então, é com base nos considerandos acima elencados, que votamos favoravelmente estes pontos 

da ordem de trabalhos. ------------------------------------------------------------------------------------------ 

Nazaré,17 fevereiro de 2023 ----------------------------------------------------------------------------------- 

O Vereador da CDU na Câmara Municipal da Nazaré ---------------------------------------------------- 

João Paulo Quinzico Delgado” ------------------------------------------------------------------------------- 



113/2023 – LICENCIAMENTO PARA OBRAS DE ALTERAÇÃO DE MORADIA 

UNIFAMILIAR, MUROS DE VEDAÇÃO E PISCINA – CRUZ – NAZARÉ  

Presente processo obras n. º309/18, com requerimento n. º2383/22, local – Cruz – Nazaré, 

acompanhado de informação técnica da Divisão de Planeamento Urbanístico, que faz parte da 

pasta de documentos da reunião e se dá por transcrita. --------------------------------------------------- 

Deliberado por unanimidade, concordar com o deferimento do pedido de licenciamento, nos 

termos da proposta de decisão da Chefe de Divisão de Planeamento Urbanístico. ------------------- 

114/2023 – LICENCIAMENTO PARA OBRAS DE ALTERAÇÃO MORADIA UNIFAMILIAR  

RUA ÁLVARO LABORINHO – LOTE 7 – URBANIZAÇÃO PINHAL MAR – CAMARÇÃO – 

NAZARÉ  

Presente processo obras n. º352/21, com requerimento n. º96/23, local – Rua Álvaro Laborinho, 

Lote 7, Urbanização Pinhal Mar, Camarção – Nazaré, acompanhado de informação técnica da 

Divisão de Planeamento Urbanístico, que faz parte da pasta de documentos da reunião e se dá 

por transcrita. ---------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Deliberado por unanimidade, concordar com o deferimento do pedido de licenciamento, nos 

termos da proposta de decisão da Chefe de Divisão de Planeamento Urbanístico. ------------------- 

Os Senhores Vereadores Eleitos pelo Partido Social Democrata apresentaram Declaração de 

Voto que se transcreve: ----------------------------------------------------------------------------------------- 

Os vereadores, Fátima Duarte, Paulo Reis, eleitos pelo PSD vem apresentar declaração de voto 

favorável nos pontos 109/2023, 110/2023, 111/2023, 112/2023, 113/2023, 114/2023, 115/2023, 

116/2023 e 117/2023 da reunião de câmara de 17 de fevereiro de 2023, nos seguintes termos: 

Tendo em linha de conta que os nossos conhecimentos técnicos para analisar devidamente este 

tipo de processos têm algumas limitações não nos permitindo formar uma opinião bem 

fundamentada sobre os mesmos, tomamos como base das nossas decisões a análise, informações 

e pareceres dos técnicos superiores especializados da autarquia, por esta razão, e não nos tendo 
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sido apresentados quaisquer motivos para deliberar em contrário, apresentamos o nosso voto 

favorável. --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Nazaré, 17 de fevereiro de 2023 ----------------------------------------------------------------------------- 

Fátima Duarte ------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Paulo Reis ------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

O Senhor Vereador João Delgado apresentou Declaração de Voto que se transcreve: ------------

“O vereador do PCP eleito nas listas da CDU para a Câmara Municipal da Nazaré, vem 

apresentar esta declaração de voto, que serve para os seguintes pontos da Ordem do Dia desta 

reunião – do ponto número 110/2023 até ao ponto 119/2023 inclusive, nos seguintes termos: ----- 

Considerando que os nossos conhecimentos técnicos para analisar os processos de obras que nos 

foram apresentados não são suficientes para formar uma opinião profissional abalizada e capaz; 

Considerando, ainda, que da leitura feita a este procedimento, reconhecemos constarem as 

informações profissionais consagradas nos documentos pelos técnicos especializados da 

autarquia; --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Considerando, também, que os referidos documentos foram aceites pelos diretores de serviços, ou 

chefes de divisão, que os aceitam como bons e os propõem para poderem ser enviados ao 

executivo para deliberação; ------------------------------------------------------------------------------------ 

Considerando, por fim, que o eleito pela CDU aceita, de boa-fé, os documentos referentes a estes 

procedimentos, porque lhe foram enviados por despacho do Sr. Presidente da Câmara que assim 

agendou o assunto para a presente reunião do executivo municipal. ------------------------------------ 

Então, é com base nos considerandos acima elencados, que votamos favoravelmente estes pontos 

da ordem de trabalhos. ------------------------------------------------------------------------------------------ 

Nazaré,17 fevereiro de 2023 ----------------------------------------------------------------------------------- 

O Vereador da CDU na Câmara Municipal da Nazaré ---------------------------------------------------- 

João Paulo Quinzico Delgado” ------------------------------------------------------------------------------- 



115/2023 – LICENCIAMENTO PARA OBRAS DE ALTERAÇÃO EM FACHADA DE 

EDIFÍCIO – LARGO DA INDEPENDÊNCIA – NAZARÉ   

Presente processo obras n. º225/20, com requerimento n. º73/23, local – Largo da Independência 

- Nazaré, acompanhado de informação técnica da Divisão de Planeamento Urbanístico, que faz 

parte da pasta de documentos da reunião e se dá por transcrita. ---------------------------------------- 

Deliberado por unanimidade, concordar com o deferimento do pedido de licenciamento, nos 

termos da proposta de decisão da Chefe de Divisão de Planeamento Urbanístico. ------------------- 

Os Senhores Vereadores Eleitos pelo Partido Social Democrata apresentaram Declaração de 

Voto que se transcreve: ----------------------------------------------------------------------------------------- 

Os vereadores, Fátima Duarte, Paulo Reis, eleitos pelo PSD vem apresentar declaração de voto 

favorável nos pontos 109/2023, 110/2023, 111/2023, 112/2023, 113/2023, 114/2023, 115/2023, 

116/2023 e 117/2023 da reunião de câmara de 17 de fevereiro de 2023, nos seguintes termos: 

Tendo em linha de conta que os nossos conhecimentos técnicos para analisar devidamente este 

tipo de processos têm algumas limitações não nos permitindo formar uma opinião bem 

fundamentada sobre os mesmos, tomamos como base das nossas decisões a análise, informações 

e pareceres dos técnicos superiores especializados da autarquia, por esta razão, e não nos tendo 

sido apresentados quaisquer motivos para deliberar em contrário, apresentamos o nosso voto 

favorável. --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Nazaré, 17 de fevereiro de 2023 ----------------------------------------------------------------------------- 

Fátima Duarte ------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Paulo Reis ------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

O Senhor Vereador João Delgado apresentou Declaração de Voto que se transcreve: ------------

“O vereador do PCP eleito nas listas da CDU para a Câmara Municipal da Nazaré, vem 

apresentar esta declaração de voto, que serve para os seguintes pontos da Ordem do Dia desta 

reunião – do ponto número 110/2023 até ao ponto 119/2023 inclusive, nos seguintes termos: ----- 
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Considerando que os nossos conhecimentos técnicos para analisar os processos de obras que nos 

foram apresentados não são suficientes para formar uma opinião profissional abalizada e capaz; 

Considerando, ainda, que da leitura feita a este procedimento, reconhecemos constarem as 

informações profissionais consagradas nos documentos pelos técnicos especializados da 

autarquia; --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Considerando, também, que os referidos documentos foram aceites pelos diretores de serviços, ou 

chefes de divisão, que os aceitam como bons e os propõem para poderem ser enviados ao 

executivo para deliberação; ------------------------------------------------------------------------------------ 

Considerando, por fim, que o eleito pela CDU aceita, de boa-fé, os documentos referentes a estes 

procedimentos, porque lhe foram enviados por despacho do Sr. Presidente da Câmara que assim 

agendou o assunto para a presente reunião do executivo municipal. ------------------------------------ 

Então, é com base nos considerandos acima elencados, que votamos favoravelmente estes pontos 

da ordem de trabalhos. ------------------------------------------------------------------------------------------ 

Nazaré,17 fevereiro de 2023 ----------------------------------------------------------------------------------- 

O Vereador da CDU na Câmara Municipal da Nazaré ---------------------------------------------------- 

João Paulo Quinzico Delgado” ------------------------------------------------------------------------------- 

116/2023 – LICENCIAMENTO PARA OBRAS DE ALTERAÇÃO/LEGALIZAÇÃO E 

AMPLIAÇÃO DE CONSTRUÇÃO - AVENIDA NOGENT SUR MARNE, N. º44 – NAZARÉ  

Presente processo obras n. º120/76, com requerimento n. º120/23, local – Avenida Nogent Sur 

Marne, n.º 44 – Nazaré, acompanhado de informação técnica da Divisão de Planeamento 

Urbanístico, que faz parte da pasta de documentos da reunião e se dá por transcrita. --------------- 

Deliberado por unanimidade, concordar com o deferimento do pedido de licenciamento, nos 

termos da proposta de decisão da Chefe de Divisão de Planeamento Urbanístico. ------------------- 

Os Senhores Vereadores Eleitos pelo Partido Social Democrata apresentaram Declaração de 

Voto que se transcreve: ----------------------------------------------------------------------------------------- 



Os vereadores, Fátima Duarte, Paulo Reis, eleitos pelo PSD vem apresentar declaração de voto 

favorável nos pontos 109/2023, 110/2023, 111/2023, 112/2023, 113/2023, 114/2023, 115/2023, 

116/2023 e 117/2023 da reunião de câmara de 17 de fevereiro de 2023, nos seguintes termos: ---- 

Tendo em linha de conta que os nossos conhecimentos técnicos para analisar devidamente este 

tipo de processos têm algumas limitações não nos permitindo formar uma opinião bem 

fundamentada sobre os mesmos, tomamos como base das nossas decisões a análise, informações 

e pareceres dos técnicos superiores especializados da autarquia, por esta razão, e não nos tendo 

sido apresentados quaisquer motivos para deliberar em contrário, apresentamos o nosso voto 

favorável. --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Nazaré, 17 de fevereiro de 2023 ----------------------------------------------------------------------------- 

Fátima Duarte ------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Paulo Reis ------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

O Senhor Vereador João Delgado apresentou Declaração de Voto que se transcreve: ------------

“O vereador do PCP eleito nas listas da CDU para a Câmara Municipal da Nazaré, vem 

apresentar esta declaração de voto, que serve para os seguintes pontos da Ordem do Dia desta 

reunião – do ponto número 110/2023 até ao ponto 119/2023 inclusive, nos seguintes termos: ----- 

Considerando que os nossos conhecimentos técnicos para analisar os processos de obras que nos 

foram apresentados não são suficientes para formar uma opinião profissional abalizada e capaz; 

Considerando, ainda, que da leitura feita a este procedimento, reconhecemos constarem as 

informações profissionais consagradas nos documentos pelos técnicos especializados da 

autarquia; --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Considerando, também, que os referidos documentos foram aceites pelos diretores de serviços, ou 

chefes de divisão, que os aceitam como bons e os propõem para poderem ser enviados ao 

executivo para deliberação; ------------------------------------------------------------------------------------ 
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Considerando, por fim, que o eleito pela CDU aceita, de boa-fé, os documentos referentes a estes 

procedimentos, porque lhe foram enviados por despacho do Sr. Presidente da Câmara que assim 

agendou o assunto para a presente reunião do executivo municipal. ------------------------------------ 

Então, é com base nos considerandos acima elencados, que votamos favoravelmente estes pontos 

da ordem de trabalhos. ------------------------------------------------------------------------------------------ 

Nazaré,17 fevereiro de 2023 ----------------------------------------------------------------------------------- 

O Vereador da CDU na Câmara Municipal da Nazaré ---------------------------------------------------- 

João Paulo Quinzico Delgado” ------------------------------------------------------------------------------- 

117/2023 – AUTO DE VISTORIA PARA RECEÇÃO PROVISÓRIA DE OBRAS DE 

URBANIZAÇÃO – FONTE DA TELHA - NAZARÉ  

Presente Auto de Vistoria n. º04/23, referente ao processo 10/05, com requerimento n. º2336/22, 

Fonte da Telha – Nazaré, acompanhado de informação técnica da Comissão de Vistorias da 

Divisão de Planeamento Urbanístico que faz parte da pasta de documentos da reunião e se dá por 

transcrita. --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Deliberado por unanimidade, concordar com o deferimento, do pedido de receção provisória das 

obras de urbanização, com base nos fundamentos do teor das conclusões do Auto de Vistoria nº. 

4/23, nos termos da proposta de decisão da Chefe de Divisão do Planeamento Urbanístico. --------- 

Os Senhores Vereadores Eleitos pelo Partido Social Democrata apresentaram Declaração de 

Voto que se transcreve: ----------------------------------------------------------------------------------------- 

Os vereadores, Fátima Duarte, Paulo Reis, eleitos pelo PSD vem apresentar declaração de voto 

favorável nos pontos 109/2023, 110/2023, 111/2023, 112/2023, 113/2023, 114/2023, 115/2023, 

116/2023 e 117/2023 da reunião de câmara de 17 de fevereiro de 2023, nos seguintes termos: 

Tendo em linha de conta que os nossos conhecimentos técnicos para analisar devidamente este 

tipo de processos têm algumas limitações não nos permitindo formar uma opinião bem 

fundamentada sobre os mesmos, tomamos como base das nossas decisões a análise, informações 



e pareceres dos técnicos superiores especializados da autarquia, por esta razão, e não nos tendo 

sido apresentados quaisquer motivos para deliberar em contrário, apresentamos o nosso voto 

favorável. --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Nazaré, 17 de fevereiro de 2023 ----------------------------------------------------------------------------- 

Fátima Duarte ------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Paulo Reis ------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

O Senhor Vereador João Delgado apresentou Declaração de Voto que se transcreve: ------------

“O vereador do PCP eleito nas listas da CDU para a Câmara Municipal da Nazaré, vem 

apresentar esta declaração de voto, que serve para os seguintes pontos da Ordem do Dia desta 

reunião – do ponto número 110/2023 até ao ponto 119/2023 inclusive, nos seguintes termos: ----- 

Considerando que os nossos conhecimentos técnicos para analisar os processos de obras que nos 

foram apresentados não são suficientes para formar uma opinião profissional abalizada e capaz; 

Considerando, ainda, que da leitura feita a este procedimento, reconhecemos constarem as 

informações profissionais consagradas nos documentos pelos técnicos especializados da 

autarquia; --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Considerando, também, que os referidos documentos foram aceites pelos diretores de serviços, ou 

chefes de divisão, que os aceitam como bons e os propõem para poderem ser enviados ao 

executivo para deliberação; ------------------------------------------------------------------------------------ 

Considerando, por fim, que o eleito pela CDU aceita, de boa-fé, os documentos referentes a estes 

procedimentos, porque lhe foram enviados por despacho do Sr. Presidente da Câmara que assim 

agendou o assunto para a presente reunião do executivo municipal. ------------------------------------ 

Então, é com base nos considerandos acima elencados, que votamos favoravelmente estes pontos 

da ordem de trabalhos. ------------------------------------------------------------------------------------------ 

Nazaré,17 fevereiro de 2023 ----------------------------------------------------------------------------------- 

O Vereador da CDU na Câmara Municipal da Nazaré ---------------------------------------------------- 
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João Paulo Quinzico Delgado” ------------------------------------------------------------------------------- 

118/2023 - EMPREITADA DE: “RESERVATÓRIO DO CAMARÇÃO” – RELATÓRIO 

FINAL 

Para apreciação e votação do Órgão Executivo, é presente informação n. º 56/DOMA-

INFRA/2023, datada de 13.02.2023, relativamente ao assunto acima referido, que faz parte da 

pasta de documentos da reunião e se dá por transcrito. --------------------------------------------------- 

Deliberado por unanimidade, aprovar o relatório final do júri do procedimento, concordando 

com a adjudicação da empreitada à Firma Manuel Joaquim Caldeira, Lda., conceder autorização 

para a realização da despesa e aprovar a minuta de contrato. ------------------------------------------- 

O Senhor Vereador João Delgado apresentou Declaração de Voto que se transcreve: ------------

“O vereador do PCP eleito nas listas da CDU para a Câmara Municipal da Nazaré, vem 

apresentar esta declaração de voto, que serve para os seguintes pontos da Ordem do Dia desta 

reunião – do ponto número 110/2023 até ao ponto 119/2023 inclusive, nos seguintes termos: ----- 

Considerando que os nossos conhecimentos técnicos para analisar os processos de obras que nos 

foram apresentados não são suficientes para formar uma opinião profissional abalizada e capaz; 

Considerando, ainda, que da leitura feita a este procedimento, reconhecemos constarem as 

informações profissionais consagradas nos documentos pelos técnicos especializados da 

autarquia; --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Considerando, também, que os referidos documentos foram aceites pelos diretores de serviços, ou 

chefes de divisão, que os aceitam como bons e os propõem para poderem ser enviados ao 

executivo para deliberação; ------------------------------------------------------------------------------------ 

Considerando, por fim, que o eleito pela CDU aceita, de boa-fé, os documentos referentes a estes 

procedimentos, porque lhe foram enviados por despacho do Sr. Presidente da Câmara que assim 

agendou o assunto para a presente reunião do executivo municipal. ------------------------------------ 



Então, é com base nos considerandos acima elencados, que votamos favoravelmente estes pontos 

da ordem de trabalhos. ------------------------------------------------------------------------------------------ 

Nazaré,17 fevereiro de 2023 ----------------------------------------------------------------------------------- 

O Vereador da CDU na Câmara Municipal da Nazaré ---------------------------------------------------- 

João Paulo Quinzico Delgado” ------------------------------------------------------------------------------- 

119/2023 – PROCEDIMENTO DE CONCURSO PÚBLICO – “REABILITAÇÃO DA RUA 

SUB-VILA” – DESPACHO PARA RATIFICAÇÃO  

Para ratificação é presente despacho do Senhor Presidente n. º12/2023, datado de 2023.02.07, 

sobre o assunto acima referido que faz parte da pasta de documentos da reunião e se dá por 

transcrito. --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

O Senhor Vereador João Delgado referiu: ---------------------------------------------------------------- 

 Que apenas quer lamentar a forma como se desenrolou a elaboração do projeto que irá ser 

executado para a rua Sub-vila. O mesmo foi elaborado sem ouvir ninguém: comerciantes e 

organização representativa, forças de segurança, bombeiros voluntários e nem mesmo o 

engenheiro João Santos – responsável da área na CMN; esperamos que a execução das obras 

não decorra com problemas, e mesmo depois de realizadas, esperamos que não aconteçam 

percalços na normal utilização diária da via intervencionada; reforçamos, mais uma vez que isto 

não é forma de trabalhar nem de planear a vida dos munícipes e as intervenções de relevo no 

nosso território;” ------------------------------------------------------------------------------------------------ 

- Telhado a meter água!!! O que já foi feito desde que se realizou esta reunião? – 29 de novembro 

– sendo que depois disto choveu imenso! -------------------------------------------------------------------- 

Deliberado por unanimidade, ratificar o Despacho Nº. 12/2023 da reabilitação da Rua Sub-Vila.  

O Senhor Vereador João Delgado apresentou Declaração de Voto que se transcreve: ------------

“O vereador do PCP eleito nas listas da CDU para a Câmara Municipal da Nazaré, vem 
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apresentar esta declaração de voto, que serve para os seguintes pontos da Ordem do Dia desta 

reunião – do ponto número 110/2023 até ao ponto 119/2023 inclusive, nos seguintes termos: ----- 

Considerando que os nossos conhecimentos técnicos para analisar os processos de obras que nos 

foram apresentados não são suficientes para formar uma opinião profissional abalizada e capaz; 

Considerando, ainda, que da leitura feita a este procedimento, reconhecemos constarem as 

informações profissionais consagradas nos documentos pelos técnicos especializados da 

autarquia; --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Considerando, também, que os referidos documentos foram aceites pelos diretores de serviços, ou 

chefes de divisão, que os aceitam como bons e os propõem para poderem ser enviados ao 

executivo para deliberação; ------------------------------------------------------------------------------------ 

Considerando, por fim, que o eleito pela CDU aceita, de boa-fé, os documentos referentes a estes 

procedimentos, porque lhe foram enviados por despacho do Sr. Presidente da Câmara que assim 

agendou o assunto para a presente reunião do executivo municipal. ------------------------------------ 

Então, é com base nos considerandos acima elencados, que votamos favoravelmente estes pontos 

da ordem de trabalhos. ------------------------------------------------------------------------------------------ 

Nazaré,17 fevereiro de 2023 ----------------------------------------------------------------------------------- 

O Vereador da CDU na Câmara Municipal da Nazaré ---------------------------------------------------- 

João Paulo Quinzico Delgado” ------------------------------------------------------------------------------- 

120/2023 – AQUISIÇÃO DE SERVIÇOS – FORNECIMENTO DE ELETRICIDADE EM BTE 

E MT – ANO 2023 

Para apreciação e votação do Órgão Executivo, é presente informação n. º 131/DAF-SAC/2023, 

datada de 02.02.2023, relativamente ao assunto acima referido, que faz parte da pasta de 

documentos da reunião e se dá por transcrito. -------------------------------------------------------------- 



Deliberado por unanimidade, aprovar o relatório final do júri do procedimento, concordando 

com a adjudicação da prestação de serviços à Empresa Luzboa -Comercialização de Energia, 

Lda., conceder autorização para a realização da despesa e aprovar a minuta de contrato. --------- 

121/2023 – HORÁRIO DO MERCADO MUNICIPAL – PROPOSTA  

Para apreciação e votação é presente Proposta da Senhora Vereadora com o Pelouro de 

Mercados e Feiras, Regina Piedade, sobre o assunto acima referido, que faz parte da pasta de 

documentos da reunião e se dá por transcrita. -------------------------------------------------------------- 

O Senhor Vereador João Delgado colocou algumas questões: ----------------------------------------- 

- Mercado fechado à segunda no último Verão - a normalidade foi reposta relativamente à covid-

19, só não foi reposta no mercado! Porquê? Têm noção dos prejuízos causados aos pequenos 

comerciantes do mercado? ------------------------------------------------------------------------------------- 

- Pouca dinâmica – fraca criatividade para a dinamização do espaço! -------------------------------- 

- Relatos dos vendedores: Painéis laterais danificados; Venda de roupa a ganhar contornos 

complexo (o que justifica ainda mais uma solução para estes vendedores que tanto aqui temos 

trazido); ----------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

- Congestionamentos nos locais de cargas e descargas – diz a vereadora “(…) nesse caso deve 

ser a PSP a intervir e não o faz. Toda esta situação tem que ser em articulação com a Nazaré 

Qualifica, visto ser a detentora dos parquímetros.” Já abordaram a PSP sobre esta matéria? Já 

articularam com a NZQ para desbloquear esta questão? ------------------------------------------------- 

Deliberado por unanimidade, concordar com a Proposta de Horário do Mercado Municipal. ----- 

122/2023 - CONCURSO DE ATRIBUIÇÃO DE 6 FOGOS HABITACIONAIS DE 

ARRENDAMENTO APOIADO - INÍCIO DO PROCEDIMENTO CONCURSAL 

Para apreciação e votação do Órgão Executivo, presente Informação Nº.19/GAS/2023 datada de 

2023/02/01, versando o assunto acima referido, que faz parte da pasta de documentos da reunião 

e se dá por transcrita. ------------------------------------------------------------------------------------------- 
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Deliberado por unanimidade, concordar com o início do procedimento Concursal para atribuição 

dos 6 fogos de arrendamento apoiado, e aprovar as peças e termos do concurso. -------------------- 

123/2023 - ALIENAÇÃO DE TERRENO PARA CONSTRUÇÃO SITO NA PRAÇA MARIA 

DO MAR, 8-A - NAZARÉ - NORMAS PROCEDIMENTAIS DA HASTA PÚBLICA 

Para apreciação e votação do Órgão Executivo, é presente informação n. º 157/DAF-SRGP/2023, 

datada de 10.02.2023, relativamente ao assunto acima referido, que faz parte da pasta de 

documentos da reunião e se dá por transcrito. -------------------------------------------------------------- 

O Senhor Vereador referiu se o ponto não fosse retirado iria obviamente votar contra, só 

votaríamos a favor se esta venda se destinasse à construção de habitação para arrendamento 

acessível. Por outro lado, o município poder-se-ia candidatar, não alienando este terreno, a 

apoios para a construção de habitação pública destinada a fixar jovens famílias no concelho. --- 

Deliberado por unanimidade retirar o ponto. --------------------------------------------------------------- 

124/2023 – CENTRO SOCIAL DA FREGUESIA DE FAMALICÃO – CONSTITUIÇÃO DE 

HIPOTECA SOBRE O DIREITO DE SUPERFÍCIE  

Para apreciação e votação do Órgão Executivo, é presente informação n. º 118/DAF/2023, 

datada de 30.01.2023, relativamente ao assunto acima referido, que faz parte da pasta de 

documentos da reunião e se dá por transcrito. -------------------------------------------------------------- 

O Senhor Vereador João Delgado Colocou a seguinte questão: ----------------------------------------- 

E se houver incumprimento por parte do CSF? O Direito de superfície passa para a entidade 

credora, certo? -------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Deliberado por unanimidade autorizar, a constituição de hipoteca sobre o direito de superfície ao 

Centro Social da Freguesia de Famalicão. ------------------------------------------------------------------ 

125/2023 – ALARGAMENTO DO HORÁRIO DE FUNCIONAMENTO (ENCERRAMENTO) 

DOS BARES, DISCOTECAS E RESTAURANTES – CARNAVAL 2023 - (ADENDA AO 

DESPACHO N. º9/2023 - PARA RATIFICAÇÃO  



Para ratificação do Órgão Executivo é presente Despacho n. º11/2023, como adenda ao 

Despacho n. º9/2023, que foi também para ratificação na reunião de 27de janeiro de 2023. ------- 

O Presente despacho faz parte da pasta de documentos da reunião e se dá por transcrito. ---------- 

Deliberado por unanimidade, ratificar o Despacho Nº. 11/2023 como adenda ao Despacho Nº. 

9/2023, ratificado na reunião de 27 de janeiro de 2023. --------------------------------------------------- 

126/2023 - RELATÓRIO DE AVALIAÇÃO – PEDIDO DE ISENÇÃO DE TAXAS – ARP – 

ASSOCIAÇÃO RECREATIVA PEDERNEIRENSE - PRAÇA BASTIÃO FERNANDES - 

PEDERNEIRENSE 

Presente para apreciação e votação do Órgão Executivo, relatório sobre pedido de Isenção de 

taxas, por conta do pedido de licença especial de ruido (Bailes de Máscara), que faz parte da 

pasta de documentos da reunião e se dá por transcrito. --------------------------------------------------- 

Deliberado por unanimidade concordar, com o Relatório de Avaliação – Pedido de Isenção de 

Taxas e proceder em conformidade. -------------------------------------------------------------------------- 

O Senhor Vereador João Delgado, ausentou-se da reunião e não votou o ponto. ------------------ 

127/2023 - RELATÓRIO DE AVALIAÇÃO – PEDIDO DE ISENÇÃO DE TAXAS – CÍRCULO 

CULTURAL DA NAZARÉ – MAR ALTO - LARGO AFONSO ZUQUETE  

Presente para apreciação e votação do Órgão Executivo, relatório sobre pedido de Isenção de 

taxas, por conta do pedido de licença especial de ruido (Bailes de Máscara), que faz parte da 

pasta de documentos da reunião e se dá por transcrito. --------------------------------------------------- 

O Senhor Vereador regressou à reunião. ----------------------------------------------------------------- 

Deliberado por unanimidade concordar, com o Relatório de Avaliação – Pedido de Isenção de 

Taxas e proceder em conformidade. -------------------------------------------------------------------------- 

128/2023 - MINUTA DO PROTOCOLO DE COLABORAÇÃO COM A ASSOCIAÇÃO DE 

NATAÇÃO DO DISTRITO DE LEIRIA – TORNEIO DE TÉCNICAS COMBINADAS DE 

CADETES 2023 
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Presente informação n. º11/SAFD/2023, datada de 2023.02.09, sobre o assunto acima referido, 

que anexa minuta de protocolo, entre o Município da Nazaré e a Associação de Natação do 

Distrito de Leiria, com vista à realização do Torneio de Técnicas Combinadas de Cadetes, a 

realizar no dia 25 de fevereiro de 2023. ---------------------------------------------------------------------- 

O presente assunto, faz parte da pasta de documentos da reunião e se dá por transcrita. ----------- 

Deliberado por unanimidade aprovar, a Minuta do Protocolo de Colaboração com a Associação 

de Natação do Distrito de Leiria – Torneio de Técnicas Combinadas de Cadetes 2023. ------------ 

129/2023 – PROPOSTA PARA MINUTA GENÉRICA DO CONTRATO-PROGRAMA DE 

DESENVOLVIMENTO DESPORTIVO – ANO 2023 

Para apreciação e votação do Órgão Executivo é presente informação n. º14/SAFD/2023, datada 

de 2023.02.10, sobre o assunto acima referido, que parte da pasta de documentos da reunião e se 

dá por transcrita. ------------------------------------------------------------------------------------------------ 

O Senhor Vereador João Delgado perguntou: para quando e se está o executivo disposto à 

elaboração de contratos programa para o desenvolvimento da Cultura estabelecidos com as 

associações culturais locais? ---------------------------------------------------------------------------------- 

Deliberado por unanimidade aprovar, a Minuta genérica dos Contratos-Programa de 

Desenvolvimento Desportivo, que passará a fazer parte integrante do RAADCN para 2023. 

130/2023 - REGULAMENTO DE APOIO ÀS ASSOCIAÇÕES DESPORTIVAS DO 

CONCELHO DA NAZARÉ (RAADCN) – OUTROS APOIOS - ANEXO II – ANO 2023 

Para apreciação e votação do Órgão Executivo é presente informação n. º15/SAFD/2023, datada 

de 2023.02.11, sobre o assunto acima referido, que parte da pasta de documentos da reunião e se 

dá por transcrita. ------------------------------------------------------------------------------------------------ 

O Senhor Vereador João Delgado, mencionou mais uma vez não compreendemos esta 

diferenciação entre o desporto e a cultura! Está o executivo disponível para alinhar os apoios 

dados à cultua para aquilo que é atribuído ao desporto? Ou seja, apoiar na mesma medida, até a 



um máximo 75% sobre orçamento de cada atividade (regular ou pontual)? Dado que o que tem 

acontecido é um apoio de 25% sobre o orçamento de cada atividade! ---------------------------------- 

Deliberado por unanimidade aprovar, os valores máximos anuais do Regulamento de Apoio às 

Associações Desportivas do Concelho da Nazaré – Outros apoios, para a área do Desporto – 

anexo II – Ano 2023. -------------------------------------------------------------------------------------------- 

131/2023 - REGULAMENTO DE APOIO ÀS ASSOCIAÇÕES DESPORTIVAS DO 

CONCELHO DA NAZARÉ – OUTROS APOIOS 2023 - CANDIDATURAS AO ABRIGO DO 

CAPÍTULO VI 

Para apreciação e votação do Órgão Executivo é presente informação n. º16/SAFD/2023, datada 

de 2023.02.11, sobre o assunto acima referido, que parte da pasta de documentos da reunião e se 

dá por transcrita. ------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Deliberado por maioria aprovar, com quatro votos a favor dos membros do PS, dois votos a favor 

dos membros do PSD e uma abstenção do membro da CDU, os valores máximos anuais do 

Regulamento de Apoio às Associações Desportivas do concelho da Nazaré – Outros apoios, 2023 

– das candidaturas ao abrigo do capítulo VI. --------------------------------------------------------------- 

O Senhor Vereador apresentou declaração de voto que se transcreve: -------------------------------- 

“O vereador do PCP eleito nas listas da CDU para a Câmara Municipal da Nazaré, vem 

apresentar esta declaração de voto, que serve para o seguinte pontos da Ordem do Dia desta 

reunião – 131/2023 - Regulamento de Apoio às Associações Desportivas do Concelho da Nazaré 

– Outros Apoios 2023 - Candidaturas ao abrigo do Capítulo VI nos seguintes termos: ------------- 

Considerando que o regulamento prevê a totalidade dos apoios a atribuir ao conjunto das 

organizações identificadas pera o efeito; -------------------------------------------------------------------- 

Considerando que estamos de acordo com a esmagadora maioria das verbas a atribuir às 

organizações desportivas do concelho, mas não com a totalidade; ------------------------------------- 
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Considerando a periclitante situação financeira do município, que não é compaginável com a 

comparticipação de avultadas verbas direcionadas a algumas estruturas e modalidades 

profissionais ou semiprofissionais, cujo orçamento é grandemente suportado pelo dinheiro dos 

contribuintes locais; --------------------------------------------------------------------------------------------- 

Considerando a grave crise económica e social que se vive no país e no concelho, que obriga 

necessariamente a definir prioridades na canalização de verbas públicas, designadamente no 

reforço nas áreas sociais; -------------------------------------------------------------------------------------- 

Considerando a sempre discrepante relação entre o investimento público na cultura por 

comparação ao investimento no desporto, designadamente de massas; -------------------------------- 

Considerando, ainda, que o ato de governar deve assentar na resolução das dificuldades sentidas 

pela maioria dos munícipes, pelo equilíbrio entre as dimensões económicas, sociais, culturais, 

desportivas, lúdicas e ambientais e nunca pautada pelas paixões pessoais de quem governa; ----- 

Então, é com base nos considerandos acima elencados, que votamos pela abstenção neste ponto 

da ordem de trabalhos.   Nazaré, 17 de fevereiro de 2023 ------------------------------------------------- 

O Vereador da CDU na Câmara Municipal da Nazaré ---------------------------------------------------- 

João Paulo Quinzico Delgado.” ------------------------------------------------------------------------------ 

132/2023 - RAADCN (OUTROS APOIOS) - BIBLIOTECA INSTRUÇÃO E RECREIO - 

MINUTA DO PROTOCOLO DE COLABORAÇÃO 

Para apreciação e votação do Órgão Executivo é presente informação n. º17/SAFD/2023, datada 

de 2023.02.11, que anexa minuta de protocolo entre o Município da Nazaré e a Biblioteca de 

Instrução e Recreio, sobre o assunto acima referido, que parte da pasta de documentos da 

reunião e se dá por transcrita. --------------------------------------------------------------------------------- 

Deliberado por unanimidade aprovar, a Minuta do Protocolo de Colaboração com a Biblioteca 

Instrução e Recreio e o Município da Nazaré. ------------------------------------------------------------- 



133/2023 - RAADCN (OUTROS APOIOS) - CLUBE DE ATLETISMO DA NAZARÉ - 

MINUTA DO PROTOCOLO DE COLABORAÇÃO 

Para apreciação e votação do Órgão Executivo é presente informação n. º18/SAFD/2023, datada 

de 2023.02.11, que anexa minuta de protocolo entre o Município da Nazaré e o Clube de 

Atletismo da Nazaré, sobre o assunto acima referido, que parte da pasta de documentos da 

reunião e se dá por transcrita. --------------------------------------------------------------------------------- 

Deliberado por unanimidade aprovar, a Minuta do Protocolo de Colaboração com o Clube de 

Atletismo da Nazaré e o Município da Nazaré. -------------------------------------------------------------- 

134/2023 - RAADCN (OUTROS APOIOS) - CLUBE DE DESPORTOS ALTERNATIVOS DA 

NAZARÉ - MINUTA DO PROTOCOLO DE COLABORAÇÃO 

Para apreciação e votação do Órgão Executivo é presente informação n. º19/SAFD/2023, datada 

de 2023.02.11, que anexa minuta de protocolo entre o Município da Nazaré e o Clube de 

Desportos Alternativos da Nazaré, sobre o assunto acima referido, que parte da pasta de 

documentos da reunião e se dá por transcrita. -------------------------------------------------------------- 

Deliberado por unanimidade aprovar, a Minuta do Protocolo de Colaboração com o Clube de 

Desportos Alternativos da Nazaré e o Município da Nazaré. --------------------------------------------- 

135/2023 - RAADCN (OUTROS APOIOS) – CLUBE DE TAEKWONDO DA NAZARÉ – 

MINUTA DO PROTOCOLO DE COLABORAÇÃO 

Para apreciação e votação do Órgão Executivo é presente informação n. º20/SAFD/2023, datada 

de 2023.02.11, que anexa minuta de protocolo entre o Município da Nazaré e o Clube de 

Taekwondo da Nazaré, sobre o assunto acima referido, que parte da pasta de documentos da 

reunião e se dá por transcrita. --------------------------------------------------------------------------------- 

Deliberado por unanimidade aprovar, a Minuta do Protocolo de Colaboração com o Clube de 

Taekwondo da Nazaré e o Município da Nazaré. ----------------------------------------------------------- 
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136/2023 - RAADCN (OUTROS APOIOS) - GRUPO DESPORTIVO “OS NAZARENOS” - 

MINUTA DO PROTOCOLO DE COLABORAÇÃO 

Para apreciação e votação do Órgão Executivo é presente informação n. º21/SAFD/2023, datada 

de 2023.02.11, que anexa minuta de protocolo entre o Município da Nazaré e Grupo Desportivo 

“Os Nazarenos”, sobre o assunto acima referido, que parte da pasta de documentos da reunião e 

se dá por transcrita.  -------------------------------------------------------------------------------------------- 

Deliberado por unanimidade aprovar, a Minuta do Protocolo de Colaboração com o Grupo 

Desportivo “Os Nazarenos” e o Município da Nazaré. --------------------------------------------------

137/2023 - RAADCN (OUTROS APOIOS) – MESH NAZARETH – ASSOCIAÇÃO DE 

SOLIDARIEDADE SOCIAL - MINUTA DO PROTOCOLO DE COLABORAÇÃO 

Para apreciação e votação do Órgão Executivo é presente informação n. º22/SAFD/2023, datada 

de 2023.02.11, que anexa minuta de protocolo entre o Município da Nazaré e Mesh Nazareth – 

Associação de Solidariedade Social, sobre o assunto acima referido, que parte da pasta de 

documentos da reunião e se dá por transcrita. -------------------------------------------------------------- 

Deliberado por unanimidade aprovar, a Minuta do Protocolo de Colaboração com o Mesh 

Nazareth – Associação de Solidariedade Social e o Município da Nazaré. ----------------------------- 

138/2023 - RAADCN (OUTROS APOIOS) – NAZARÉ DOM FUAS ANDEBOL CLUBE - 

MINUTA DO PROTOCOLO DE COLABORAÇÃO 

Para apreciação e votação do Órgão Executivo é presente informação n. º23/SAFD/2023, datada 

de 2023.02.11, que anexa minuta de protocolo entre o Município da Nazaré e Nazaré Dom Fuas 

Andebol Clube, sobre o assunto acima referido, que parte da pasta de documentos da reunião e se 

dá por transcrita. ------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Deliberado por maioria aprovar, com quatro votos a favor dos membros do PS, dois votos a favor 

dos membros do PSD e uma abstenção do membro da CDU, a Minuta do Protocolo de 

Colaboração com o Dom Fuas Andebol Clube e o Município da Nazaré. ------------------------------ 



O Senhor Vereador João Delgado apresentou declaração de voto que se transcreve: ------------- 

“O vereador do PCP eleito nas listas da CDU para a Câmara Municipal da Nazaré, vem 

apresentar esta declaração de voto, que serve para o seguinte pontos da Ordem do Dia desta 

reunião – 138/2023 - RAADCN (Outros Apoios) – Nazaré Dom Fuas Andebol Clube - Minuta 

do Protocolo de Colaboração nos seguintes termos: ------------------------------------------------------- 

Considerando a periclitante situação financeira do município, que não é compaginável com a 

comparticipação de avultadas verbas direcionadas a algumas estruturas e modalidades, 

profissionais ou semiprofissionais, cujo orçamento é grandemente suportado pelo dinheiro dos 

contribuintes locais; -------------------------------------------------------------------------------------------- 

Considerando a grave crise económica e social que se vive no país e no concelho, que obriga 

necessariamente a definir prioridades na canalização de verbas públicas, designadamente no 

reforço nas áreas sociais; -------------------------------------------------------------------------------------- 

Considerando a sempre discrepante relação entre o investimento público na cultura por 

comparação ao investimento no desporto, designadamente de massas; --------------------------------- 

Considerando que os governantes locais sempre assumiram que não pagariam ordenados a 

organizações sem fins lucrativos, designadamente na área da Cultura, o que já não se verifica na 

área desportiva; -------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Considerando, ainda, que o ato de governar deve assentar na resolução das dificuldades sentidas 

pela maioria dos munícipes, pelo equilíbrio entre as dimensões económicas, sociais, culturais, 

desportivas, lúdicas e ambientais dos munícipes e do concelho, e nunca pautada pelas paixões 

pessoais de quem governa; ------------------------------------------------------------------------------------- 

Então, é com base nos considerandos acima elencados, que votamos pela abstenção neste ponto 

da ordem de trabalhos. ------------------------------------------------------------------------------------------ 

Nazaré, 17 de fevereiro de 2023 ------------------------------------------------------------------------------- 
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O Vereador da CDU na Câmara Municipal da Nazaré João Paulo Quinzico Delgado” -------------

139/2023 – MINUTA DE CONTRATO – PROGRAMA – CARSURF 2023 

Para apreciação e votação do Órgão Executivo, e posterior envio à Assembleia Municipal para 

deliberação final, Minuta do Contrato-programa entre o Município da Nazaré e a Empresa 

Nazaré Qualifica, E.M., Unipessoal, Lda., que faz parte da pasta de documentos da reunião e se 

dá por transcrito. ------------------------------------------------------------------------------------------------ 

O Senhor Vereador João Delgado referiu que por ser uma questão de princípio para este e para 

os outros contratos programa entre o município e a NZQ. ------------------------------------------------ 

Deliberado por maioria aprovar, com quatro votos a favor dos membros do PS, dois votos contra 

dos membros do PSD e um voto contra do membro da CDU, a Minuta de Contrato-Programa 

Carsurf – 2023 e posterior envio à Assembleia Municipal para deliberação final. -------------------- 

Os Senhores Vereadores do Partido Social Democrata apresentaram Declaração de voto que se 

transcreve: -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

“Os vereadores Fátima Duarte, Paulo Reis eleitos pelo PSD vêm ao abrigo do art.º 58 da Lei 

75/2013 de 12 de setembro apresentar declaração de voto contra no ponto 139/2023 – Minuta de 

Contrato – Programa – Carsurf 2023 da reunião de Câmara de 17 de fevereiro de 2023 pelas 

seguintes razões: ------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Este Contrato programa para 2023 tem um valor de 310,000,00€ e apesar de reconhecermos a 

importância que este equipamento tem para a realidade desportiva do nosso Concelho, 

consideramos que os principais problemas que nos têm levado a votar contra os contrato-

programa de anos anteriores mantêm-se, nomeadamente, a forte dependência financeira da 

Nazaré Qualifica relativamente á Câmara Municipal. ----------------------------------------------------- 

Depois de uma análise aos documentos que suportam este contrato-programa para a gestão do 

Car-surf verificamos que os mesmos demonstram uma receita total de 57,000,00€ e um total de 



despesa de 367,000,00€ inviabilizando assim qualquer autossuficiência financeira da Nazaré 

Qualifica. --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Acresce ainda o facto de os esclarecimentos prestados pelo Vogal do Concelho de gerência que se 

deslocou a esta reunião de camara, de que não existe um estudo de viabilidade e ainda que o 

espaço está mal projetado e mal planeado, deita por terra todos os considerandos que suportam 

este Contrato-programa fortalecendo ainda mais as nossas duvidas relativamente a este contrato 

– programa. ------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Por estas razões não poderíamos votar de outra forma senão contra neste ponto da ordem de 

trabalhos. --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Nazaré, 17 de fevereiro de 2023 ------------------------------------------------------------------------------- 

Fátima Duarte, Paulo Reis” ----------------------------------------------------------------------------------- 

ENCERRAMENTO 

Não havendo outros assuntos a tratar nesta reunião o Exmo. Presidente declarou encerrada a 

ordem de trabalhos, eram treze horas e cinco minutos, pelo que de tudo, para constar, se lavrou a 

presente minuta da ata, que vai ser assinada pelo próprio e pela Secretária, que a leu em voz alta, 

tendo a respetiva minuta sido aprovada e rubricada. ------------------------------------------------------ 

 

 

 


